

## **PERCEPCION Y CONDUCTAS DE RIESGO SEXUAL PARA VIH EN ESTUDIANTES UNIVERSITARIOS DE PRIMER AÑO UNIVERSIDAD NACIONAL DE CATAMARCA (2019-2020)**

**Arreguez MC, Olivato MF, Dianda BG, Cabrera JD, Rearte R, Galiñanes VA, Bordón C, Reartes CS, Rojas AG.**

**Introducción:** En la República Argentina, según el Boletín Integrado de Vigilancia Epidemiológica VIH, SIDA, e ITS, cada año se registran 6.500 nuevos diagnósticos de VIH (17 personas por día). Se trata de una tendencia que se mantiene estable desde los últimos diez años con un incremento en la franja de los 15 a 24 años, siendo claramente los sexualmente activos los que más adquieren estas infecciones. **Objetivo:** Determinar el perfil epidemiológico y conducta de riesgo para VIH en estudiantes universitarios. Universidad Nacional de Catamarca. **Materiales y Método:** Estudio descriptivo, transversal, cuali cuantitativo, muestra de 880 estudiantes. Se utilizara para medir conducta y conocimientos la Escala VIH/SIDA (adaptada al castellano de Paniagua y colaboradores). Para valorar percepción de conducta sexual de riesgo se utilizará el Cuestionario para el estudio del comportamiento sexual, social y corporal, de adolescentes escolares (Unidad de Investigación Epidemiológica y Servicios de Salud del Adolescente. Instituto Mexicano del Seguro Social). Para determinar adhesión al Testeo para VIH, se utilizara el procedimiento del Ministerio de Salud de la Nación y provincia de Catamarca, utilizado en Centro Único de Referencia para VIH. El procesamiento de los datos de realizará utilizando el programa SPSS versión 18.0, aplicando análisis descriptivo. Se aplicará la Prueba Chi Cuadrado para determinar asociación entre variables categóricas y establecer si existe relación lineal entre variables cuantitativas se utilizará la correlación lineal de Pearson. La Prueba T de Student para contrastar si existe diferencias entre medias comparando dos grupos y Análisis de la Varianza, utilizando un nivel de significancia  $p=0,05$ . **Resultados esperados:** Este estudio es valioso ya que en esta Facultad y en la provincia de Catamarca no se ha realizado antes una investigación sobre el tema, se tiene urgencia de datos ya que los adolescentes son el grupo de riesgo perse, son sexualmente los más activo, con alto tasa de embarazo adolescente e infecciones. **Conclusión:** Nuestro compromiso desde la Universidad es aportar estudios científicos para que las autoridades sanitarias programen políticas de salud orientadas a la prevención y extenderlo a otras poblaciones de adolescentes y jóvenes.

**Palabras claves:** conducta y riesgo sexual - percepción - estudiante universitario - VIH.